

Edito

Une rentrée pas ordinaire, voire extraordinaire !

Une fois n'est pas coutume, vous avez entre les mains une Lettre Aux Equipes un peu particulière, qui vous propose d'embarquer dans une aventure inédite qui sera le point de départ de notre année CMR.

Petit coup d'œil dans le rétro



En 2019, Le CMR projetait d'organiser un grand rassemblement national à Tarare dans le Rhône. Près de 1000 participants venus des quatre coins de France y étaient attendus et sur la fédé de Cambrai, 25 personnes s'étaient motivées pour participer à ce bel événement. Hélas, la pandémie et les contraintes sanitaires n'ont pas permis la tenue de ce Congrès.

Mais, loin de se laisser abattre, il a été décidé de continuer à faire vivre ce bel élan sous une autre forme. Ainsi, nous entamons cette rentrée 2021 par vous inviter à un grand rassemblement régional qui se tiendra le Samedi 23 Octobre à Arras. Cette fête est organisée par les 3 fédérations du Nord/Pas de Calais et vous trouverez plus loin, tous les renseignements utiles. Vous y êtes donc fraternellement invités, mais vous pouvez également transmettre l'invitation auprès des membres de votre équipe, auprès de votre famille (petits et grands), auprès de vos réseaux, de vos paroisses, de vos associations, vos élus, ...

Le bonheur est dans l'assiette : Semez, savourez, santé en fête !

Attention, roulements de tambour, voici donc dévoilé le thème de ce rassemblement. « Le bonheur est dans l'assiette : Semez, savourez, santé en fête ! »

« Agriculture/Alimentation » était l'un des 4 thèmes du Congrès de Tarare. Nous l'avons reprise à notre compte et nous allons ici le décliner selon trois composantes : Production, Consommation, Territoires.

Si nous avons choisi ce thème, c'est qu'il est revenu très souvent dans nos échanges, en réunion d'équipes, lors de nos temps forts, de nos recollections, Souvent, nous sommes engagés dans des initiatives individuelles ou collectives en lien avec l'agriculture, la santé, la consommation. Pour certains, c'est faire partie d'une AMAP, pour d'autres, c'est soutenir un jeune qui s'installe, c'est produire ses propres légumes, c'est adhérer à une association qui milite pour l'environnement, c'est essayer de réduire ses déchets, ...

Lors de nos échanges, il apparaît que tout ne fait pas consensus dans le chemin à suivre. Souvent, des débats contradictoires, des questionnements autour de nos pratiques et de nos convictions émaillent nos réunions.

Nous sommes également un mouvement enraciné en rural dont les racines sont agricoles. Même si les agriculteurs sont encore bien présents en CMR, ils ne sont plus majoritaires mais nous affirmons que ce qui se passe dans le monde agricole nous concerne en tant que consommateur, en tant que citoyen et aussi en tant que chrétien. C'est par exemple les problèmes liés aux changements climatiques, la malbouffe, la nouvelle PAC (Politique Agricole Commune), l'accapement des terres chez nous ou dans d'autres régions du

monde, les circuits courts, Tous ces sujets nous questionnent profondément et nous avons souvent besoin d'y voir plus clair.

Beaucoup d'entre nous ont également été interpellés par l'Encyclique du Pape François Laudato Si. Ce texte nous rappelle que les questions liées à l'environnement ont à voir avec notre relation avec nous-mêmes, avec les autres, avec les êtres vivants et avec Dieu

Extrait de Laudato Si' n°210 :

« L'éducation environnementale... tend à s'étendre aux différents niveaux de l'équilibre écologique : au niveau interne avec soi-même, au niveau solidaire avec les autres, au niveau naturel avec tous les êtres vivants, au niveau spirituel avec Dieu. »

Un rassemblement : Pour quoi faire ?

Durant les mois écoulés, nous avons pas mal perdu de l'ambiance de convivialité qui caractérise aussi le CMR : Plus de pot de l'amitié, plus de discussions animées à la fin des réunions, des réunions Zoom où l'on galère avec son ordi, ... Cette journée du 23 Octobre sera l'occasion de retrouver tous ces moments de bonheur, en respectant évidemment les règles de prudence qui seront en vigueur à ce moment-là.

Cette journée sera l'occasion

- De réfléchir, de comprendre les enjeux actuels en écoutant des intervenants de qualité
 - De discuter, d'échanger, de rire, de partager lors de moments conviviaux.
 - De permettre à nos enfants, de vivre avec nous une journée extraordinaire, en s'initiant au jardin, en écoutant des contes, Et tout ceci, avec une équipe d'animation pleine d'inventivité et de dynamisme
 - De voir que partout des choses avancent : des projets se mettent en route, aboutissent, des acteurs nombreux ont pris à bras le corps les défis qui nous attendent.
 - De nous cultiver, de réfléchir et de se divertir à travers une pièce de théâtre de grande qualité
 - De danser et retrouver le goût de la fête.
- et plus encore



A vos agendas, on n'attend plus que vous!

Jean-Marie Lefrancq

Samedi 23 octobre 2021, le CMR Lille-Arras-Cambrai propose de vous faire vivre un temps fort au collège « Louez Dieu »,

à Anzin-Saint-Aubin, près d'Arras, sur un des 4 thèmes qui portent la clameur du rural, celui de l'agriculture et de l'alimentation.

Trois angles de vue seront travaillés :

- le CMR Lille abordera la consommation
- le CMR Arras : la production
- le CMR Cambrai : les territoires

Un programme alléchant !!!

9h30 à 10h00 : Accueil et constat de la situation actuelle

10h00 à 11h30 : Conférences débat en plénière et table ronde,
Animation par E. Saint Guily

Production : Marie STANKOWIAK travaille au GRECAT (groupe de recherches et d'études concertées sur l'agriculture et les territoires), laboratoire d'économie rurale de l'ISA Lille.

Consommation : Thierry POITOU diététicien avec un parcours atypique, ancien directeur de cabinet d'une mairie. Il fait le lien avec l'agriculture.

Territoires : Jean Luc HALLE, maire de Hamel et Vice-président de Douaisis Agglo, en charge de la transition alimentaire et agricole

11h30 à 12h30 : Table ronde constituée des conférenciers, d'Elisabeth et de 3 membres du CMR : un agri, un élu, un consommateur.

12h30 à 14h30 : Repas (tiré du sac)

14h30 à 16h45 : Ateliers avec un témoin sur le thème Alimentation/Agriculture (2 ateliers à choisir)

17h00 à 18h00 : Temps spirituel et de partage
en plénière

18h30 à 20h00 : Spectacle

« Au commencement, le vert était dans la pomme », écrit et joué par Mireille et Vincent Buron, ce spectacle porte un regard neuf, inédit, étonnant et subtil, avec un zeste d'humour sur l'écologie aujourd'hui.

20h30 à 23h30 : Bal Folk

avec le groupe « Eul'Cageot-Folk »
à la salle polyvalente de Tilloy les Mofflaines
vente de crêpes, gâteaux, boissons



Newsletter Journée régionale Hauts de France n°1



Une Table-ronde le matin
avec 3 intervenants qui
exposeront leur sujet et de-
batteront avec vous



Des ateliers à choisir pour
l'après-midi (2 parmi 10 ate-
liers)

Territoire

ATELIER 1 : **A Petits Pas** – Avesnois : Espace test agricole accompagné par la communauté de commune Cœur de l'Avesnois (Claire Quintin)

ATELIER 2 : **CCFD – Terre solidaire** : tout est lié

ATELIER 3 : **Terre de liens** – pour une épargne qui a du sens et qui favorise l'accès à la terre

Agriculture

ATELIER 1 : **de la production à la vente directe - GRAINES EN NORD** - De la production de légumineuses sans produit de synthèse à la commercialisation en vente directe ou avec des acteurs locaux

ATELIER 2 : **Qu'est-ce qu'un agriculteur aujourd'hui?**

ATELIER 3 : **Initiatives paysannes** - François Théry

Alimentation

ATELIER 1 : **consommer local** - Epicerie associative (Familles rurales et commune LE DOULIEU)

ATELIER 2 : **produire soi-même** – Vincent Cleenewerck et Pascal Charles

ATELIER 3 : **mieux manger** – Restaurant scolaire d'un collège (Cassel) et Thierry POITOU

ATELIER 4 : **produire Zéro déchet** – « Arrêtons le gaspillage, devenez des Z'héros » par la Ville de Roubaix

Newsletter Journée régionale Hauts de France N°2



Le bonheur est dans l'assiette

Semez, savourez, santé... en fête !

Le 23 octobre 2021

Collège « Louez Dieu »
Anzin St Aubin (62)

Voici en avant-première, quelques informations sur le contenu de la matinée.

De 10h à 12h30 : conférence-débat animée par **Elizabeth Saint Guilly**, membre de la Fédé de Cambrai et administratrice nationale.

Consommateurs et producteurs, nous sommes liés par nos choix.

Marie STANKOWIAK
Ingénieure agronome au
Laboratoire d'économie
rurale de l'ISA de Lille.

Thierry POITOU
Dietéticien
nutritionniste.

Jean Luc HALLÉ
Vice-Président de
Douaisis Agglo.
Transition alimentaire et
agricole. Trame verte et
bleue. Mobilité douce...



...Pendant que vous serez aux ateliers ou au débat votre enfant pourra participer à des animations sur place, sur le thème de l'agriculture et de l'alimentation, avec LOVE TA PLANETE



En fin d'après-midi et en soirée

- Temps spirituel
- Spectacle: « Au commencement le vert...était dans la pomme »
- Bal folk avec « Eul'Cageot'Folk »



17h00 à 18h00 : Temps spirituel et de partage

Avec Laudato Si



18h30 à 20h00 : Spectacle

« Au commencement, le vert était dans la pomme », écrit et joué par Mireille et Vincent Buron, ce spectacle porte un regard neuf, inédit, étonnant et subtil, avec un zeste d'humour sur l'écologie aujourd'hui.

20h30 à 23h30 : Bal Folk avec le groupe « Eul'Cageot-Folk » à la salle polyvalente de Tilloy les Mofflaines (très proche du collège Louez-Dieu)
vente de crêpes, gâteaux, boissons



Flamin'ées

